



1

DÉTERMINER LES MOYENS

Vous avez sûrement déjà entendu le proverbe latin qui dit : « Tous les chemins mènent à Rome ». Un objectif peut s'atteindre de plusieurs façons. Réaliser une activité de réflexion, un remue-méninges par exemple, permet de lister les routes que vous pouvez emprunter pour atteindre cet objectif!

Cette démarche permet de:

- Faciliter l'engagement des membres de la communauté et l'appropriation du projet par les participants
- Trouver des moyens créatifs et stimulants d'atteindre les objectifs fixés
- Planifier les actions à réaliser
- Faire des choix de façon démocratique

Ce que vous pouvez faire:

- Encourager la participation et l'implication des personnes concernées et intéressées

- Ensemble, faire une liste des moyens possibles pour atteindre votre but ou vos objectifs

Exemple de méthodes:

Remue-méninges (tempête d'idées), café du monde, théâtre forum...

- Choisir ensemble par vote à main levée ou le vote papier les moyens que vous utiliserez. Par la suite essayer de faire en sorte que tout le monde s'accorde sur un projet prioritaire et efficace.

Sources:

Voir fiche Comment créer un projet? – Sources